

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bab V ini penulis akan menguraikan kesimpulan dan implikasi yang akan disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang tentang “Manfaat Hasil Belajar Komputer Terapan Pada Pembuatan Tugas Akhir Tata Boga PKK FPTK UPI” (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa Angkatan 2005 Program Studi Pendidikan Tata Boga PKK FPTK UPI).

A. Kesimpulan Hasil Penelitian

Kesimpulan dalam penelitian ini berdasarkan pada latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian yang dapat dikemukakan sebagai berikut :

1. Manfaat Hasil Belajar Komputer Terapan Pada Pembuatan Tugas Akhir Tata Boga Berkaitan dengan Kemampuan Kognitif

Manfaat hasil belajar Komputer Terapan pada pembuatan tugas akhir tata boga berkaitan dengan kemampuan kognitif responden pada umumnya berada pada kriteria cukup, yaitu responden mengetahui fungsi komputer, fungsi program *microsoft excel*, fungsi program *microsoft power point*, fungsi *scanner*, fungsi internet dan memahami cara pengaturan *layout* dalam *microsoft word*, cara memformat grafik *toolbar* pada pembuatan grafik dalam *microsoft excel* dan menganalisis fungsi *symbol* atau operator hitung dalam menggunakan rumus pada program *microsoft excel* yang dapat dimanfaatkan untuk pembuatan Tugas Akhir Tata Boga.

2. Manfaat Hasil Belajar Komputer Terapan Pada Pembuatan Tugas Akhir Tata Boga Berkaitan dengan Kemampuan Afektif

Manfaat hasil belajar Komputer Terapan pada pembuatan tugas akhir tata boga berkaitan dengan kemampuan afektif responden pada umumnya berada pada

kriteria cukup yang ditunjukkan dengan sikap responden dalam penerimaan materi *microsoft word*, *microsoft excel*, *microsoft power point*, *scanner*, dan internet yang dapat bermanfaat pada pembuatan tugas akhir tata boga.

3. Manfaat Hasil Belajar Komputer Terapan Pada Pembuatan Tugas Akhir Tata Boga Berkaitan dengan Kemampuan Psikomotor

Manfaat hasil belajar Komputer Terapan pada pembuatan tugas akhir tata boga ditinjau dari kemampuan psikomotor responden pada umumnya berada pada kriteria cukup yang ditunjukkan dengan responden dapat memperoleh manfaat keterampilan dalam penggunaan program *microsoft word*, *microsoft excel*, *microsoft power point*, cara mengoperasikan *scanner*, mengubah gambar hasil *scanning*, penggunaan tampilan pada *internet explorer* dan menyimpan informasi dari *website (browsing/surfing)* internet yang dapat menunjang pembuatan Tugas Akhir Tata Boga.

B. IMPLIKASI HASIL PENELITIAN

Kesimpulan hasil penelitian di atas mengandung beberapa implikasi sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Komputer Terapan pada pembuatan tugas akhir tata boga ditinjau dari kemampuan kognitif berada pada kriteria cukup. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa manfaat hasil belajar Komputer Terapan masih perlu ditingkatkan dan dikembangkan, sehingga memiliki kecakapan yang optimal dalam penguasaan komputer untuk kepentingan pembuatan tugas akhir.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Komputer Terapan pada pembuatan tugas akhir tata boga ditinjau dari kemampuan afektif pada umumnya berada pada kriteria cukup. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa manfaat hasil belajar Komputer Terapan masih perlu dimotivasi secara

terus-menerus agar mahasiswa memiliki sikap yang optimal dalam pelaksanaan praktek Komputer Terapan, sehingga secara efektif akan membantu mahasiswa dalam menyelesaikan tugas akhirnya secara mandiri.

3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Komputer Terapan pada pembuatan tugas akhir tata boga ditinjau dari kemampuan psikomotor berada pada kriteria cukup. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa masih perlu berlatih secara terus-menerus untuk meningkatkan dan mengembangkan keterampilan dalam penguasaan program-program Komputer sehingga pembuatan kertas kerja tugas akhir tata boga dapat diselesaikan dengan tepat waktu dengan hasil yang memuaskan.

C. Rekomendasi Hasil Penelitian

Rekomendasi hasil penelitian ini disusun mengacu pada kesimpulan dan implikasi hasil penelitian yang telah dikemukakan sebelumnya. Penulis mencoba memberanikan diri untuk mengajukan beberapa rekomendasi yang sekiranya dapat dipertimbangkan untuk dijadikan bahan masukan bagi beberapa pihak yang berkepentingan di dalam proses pembelajaran Komputer Terapan dan Tugas Akhir Tata Boga. Rekomendasi ini ditujukan kepada :

1. Mahasiswa Program Studi Spesialisasi Pendidikan Tata Boga Jurusan PKK FPTK UPI Angkatan 2005.
 - a. Mahasiswa hendaknya lebih bersungguh-sungguh di dalam mengikuti perkuliahan baik teori maupun praktek Komputer Terapan supaya dapat meningkatkan hasil belajar yang berkaitan dengan kemampuan kognitif, afektif dan psikomotor.
 - b. Mahasiswa diharapkan memperluas wawasan pengetahuan dengan cara mencari dan membaca literatur yang berhubungan dengan mata kuliah Komputer Terapan, serta memperbanyak berlatih menggunakan program-

program komputer agar memiliki kesiapan dalam pembuatan kertas kerja dan media presentasi Tugas Akhir Tata Boga.

- c. Mahasiswa diharapkan dapat mengikuti pelatihan-pelatihan komputer yang diselenggarakan lembaga lain secara terus menerus untuk mengembangkan keterampilan penguasaan program-program komputer sehingga menumbuhkan kreatifitas untuk diaplikasikan pada pembuatan Tugas Akhir Tata Boga.

2. Dosen Mata Kuliah

Pada kesempatan ini dengan kerendahan hati penulis menyarankan kepada dosen sebagai tenaga pengajar mata kuliah Komputer Terapan untuk meningkatkan proses belajar Komputer Terapan pada proses pembelajaran selanjutnya dengan terus mengembangkan teori dan praktek Komputer Terapan khususnya dengan memberikan latihan pengayaan program *microsoft word*, *microsoft excel*, *microsoft power point*, *scanning* dan internet agar mahasiswa terus termotivasi untuk meningkatkan pengetahuan, sikap dan keterampilan pada mata kuliah Komputer Terapan yang akan menjadi bekal untuk menunjang kelancaran proses pembuatan kertas kerja dan media presentasi Tugas Akhir Tata Boga.

3. Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini masih dalam ruang lingkup terbatas, sehingga masih banyak aspek lain yang belum terungkap, misalnya Manfaat Hasil Belajar Komputer Terapan Program *Corel Draw* dan *Adobe Photoshop* untuk Kesiapan Pembuatan Media Promosi Usaha Jasa Boga. Peneliti berharap penelitian ini dapat dikembangkan lebih lanjut, sehingga memberikan sumbangan ilmu kepada mahasiswa maupun dosen pengajar di Jurusan PKK FPTK UPI.